

caraguense y se fomenta el clima bélico en el área. Por esto, el ministro no ha intentado un acercamiento con el gobierno sandinista.

Respecto al contexto centroamericano actual, se pueden señalar algunos aspectos muy generales. Primero, la carrera armamentista de Honduras y Nicaragua, impulsada por los bloques USA-URSS, respectivamente. Como en estos casos, cada cual toma de pretexto lo que el otro hace, y así, se arman hasta los dientes. Esto ha creado graves tensiones en la región. Segundo, en El Salvador, las fuerzas guerrilleras han mostrado una fortaleza que no esperaban los expertos yanquis. Además, se han presentado peligrosos conflictos entre los jefes militares, con los cuales no se beneficiaría, de ninguna forma, el pueblo de ese país. Tercero, en Guatemala continúan las masacres de campesinos e indígenas y las condenas de muerte para los presos políticos. En general, se vive un clima de violencia en toda Centroamérica, excepto en Costa Rica.

Tal vez, se podría señalar brevemente, cuál debería ser una posición libertaria en la Centroamérica actual: Apoyando las reales aspiraciones de justicia y de libertad de los pueblos centroamericanos, exigir el cese de la carrera arma-

mentista promovida por los bloques económico-militares USA-URSS. No a la guerra. Sí a la paz, pero con justicia y libertad.

#### 10. Conclusión:

Como se decía al principio del artículo, parecía como si aquí no ocurriera nada. Más bien lo contrario, las actuales circunstancias son difíciles y se hace penoso hallar una visión lúcida y serena de los hechos. Para finalizar: En Costa Rica, hoy, es necesario combatir por:

-Una real neutralidad política y territorial, para que esta tierra sirva de refugio a los perseguidos por el militarismo de cualquier signo.

-Una Costa Rica y una Centroamérica pacíficas, creando sociedades justas y libres.

-La defensa de las libertades existentes, que el Estado intenta limitar y cercenar, sin abandonar la lucha por nuevos espacios de libertad, hasta alcanzar su realización final en la Anarquía.\*

\* Idea sugerida por el debate sobre el tema de las revistas:  
A-RIVISTA ANARCHICA y VOLONTA

"Nicaragua no es, ni por asomo, lo que los anarquistas anhelamos. Pero la Nicaragua Sandinista es preferible a la Nicaragua somocista."  
Floreal Castilla